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Солнечный апрель,
или Рассказ о том, как прошел в институте Все
союзный ленинский коммунистический субботник

СДЕЛАНО НАМИ
В С Ч Е Т  Всесоюзного ле

нинского коммунистического 
субботника и в день его про
ведения, 16 апреля, коллек
тивом института в количест
ве 4  640  участников, сту
дентов, преподавателей и со
трудников, выполнен сле
дующий объем работ по 
благоустройству и озелене
нию города:

—- перекопано, спланиро
вано 16 940  и засеяно 
14 670  кв. м газонов;

—  посажено 9  600  деревь
ев и 19 200  кустарников;

—  вывезено 48  тоны му
сора;

—  отработано на строи
тельстве межсоюзного Двор
ца культуры, общежи
тия по ул. Объездной, ре

монте кинотеатра «Родина», 
благоустройстве Централь
ного парка культуры и отды
ха 1 230 человеко-часов;

— > выполнены работы по 
озеленению города, в том 
числе площади им. Ленина и 
территории средней школы 
№  1 общим объемом
450 чел.-час.;

—  отработано в совхозе 
декоративных культур и 
ботаническом саду 600 
чел.-час.;

—  проведена уборка 
учебных корпусов и обще
житий института на площа
ди 15 ООО кв. м.

Ш Т А Б  К О М М У Н И 
С Т И ЧЕ С К О ГО  С У Б 

Б О ТН И К А .

территории и различных 
стройках города.

Нашей группе довелось 
поработать на строительстве 
межсоюзного Дворца культу
ры. Стройка это большая, и 
работа, порученная нам, бы
ла ответственной.

Настоящий

праздник
В О Д И Н  из апрельских 

дней наша 3-я группа в 
полном составе приняла уча
стие в субботнике по уборке 
территории улицы Ленина. 
Ребята у нас трудолюбивые, 
день был на редкость теп
лым, и работа сразу пошла 
слаженно. Наш куратор Ни
колаи Семенович Лузин объ
яснил задачу, и дело заки
пело. Юношам, как более 
мужественной и малочислен
ной части группы, вручили 
лопаты, мы взяли метлы и 
грабли.

Надо сказать, что группа 
хорошо справилась с задани
ем. Когда окончили работу и 
огляделись, то самим прият
но стало, как вокруг чисто и 
красиво.

Этот день стал для нас 
настоящим праздником, и 
трудно выделить кого-то осо
бо, ведь все работали друж
но, весело.

О. Р У Ч Е В А , 
студентка I курса эко- 
номфака, слушатель
ница отделения жур
налистики Ф О П .

САДУ-ЦВЕСТИ!
С Е Н ГИ Л Е Е ВС К О Е  озеро 

—  единственный источник 
снабжения водой города 
Ставрополя. До некоторого 
времени вокруг него была

нетронутая, буйная расти
тельность. Но, как это ни 
печально, с человеком при
шла сюда и гибель прекрас
ных лугов и леса вокруг 
азера. И общество охраны 
природы поставило своей за
дачей восстановить былую 
красоту.

Раоичие различных орга
низаций, студенты всех ин
ститутов сажали саженцы в 
районе Сенгилеевского озе
ра.

В одно из воскресений 
работали здесь и ребята на
шего курса. В этот день был 
очень сильный ветер. Рабо
тать было, если честно ска
зать, трудно. Но никто не 
жаловался. Все работали с 
азартом, веселыми шутками. 
Работу, заданную нам, вы
полнили.

И еще было радостно ду
мать, что через несколько 
лет здесь будет зеленеть 
сад.

М . Ж У К О В А , 
студентка III курса фа
культета защиты расте

ний.

и НАШ 
КИРПИЧИК 

В ТОМ ДВОРЦЕ
16 А П Р Е Л Я  прошел по 

всей стране Всесоюзный ком
мунистический субботник. Но 
еще до этого светлого дня 
все студенты нашего инсти
тута трудились на уборке

Нам поручили простую, 
на первый взгляд, работу: 
выносить кирпичи, доски, 
мусор из подвального поме
щения. Поначалу нам здесь 
показалось очень плохо —  
холодно, сыро, слабое осве
щение. Но потом втянулись 
в работу и всем стало ве
село.

И  тут кому-то пришла в 
голову отличная мысль — 
стать цепочкой и передавать 
кирпичи ;из рук в руки. Это 
ускорило работу.

Трудно назвать тех, кто 
работал особенно хорошо, но 
все же хочется сказать, что 
Ира Бычик, Марина Чаба- 
нова, Лена Селихова пока
зали себя с наилучшей сто
роны.

Л. К А З А Ч Е Н К О ,
Л. П Ч Е Л И Н Ц Е В А , 

студентки I курса эко- 
номфака, слушательни
цы отделения журнали* 

стики Ф О П .

ЕСЛИ ДРУЖНО...
П Р И Ш Л А  весна. Апрель. 

Высоко в небе ярко светит 
солнце. Тепло. Земля ожи
вает после зимней стужи, 
согревается, дышит. Все зе
ленеет, распускаются цветы.

Каждый год в апреле мы 
отмечаем день рождения 
В. И. Ленина. Отмечаем 
ударным трудом.

Студенты нашей группы в 
преддверии ленинского суб
ботника работали на Сенги- 
леевском озере, во дворе

ЭТИ  снимки сделаны студентами С. К У З Н Е Ц О В Ы М  и А . М И Р С К И М  во время суббртнрр]?.

института на закрепленной 
за нами территории. И  ни 
разу не было случая, чтобы 
кто-то не пришел или ушел 
раньше других.

Вот работали мы в кино
театре «Родина». Работа не
сложная: выносить землю 
1*з строящегося голубого 
зала. Трудились дружно, за
дание выполнили раньше 
намеченного срока. Все ра
ботали хорошо, и в этом 
нам помогла дружба, сло
жившаяся на сельхозрабо
тах и окрепшая в процессе 
учебы, и конечно же, смех 
и шутки.

В. Х А Р Ч Е Н К О ,
студент 4-й грурпы 

I курса агрофака.

На ветклиниках

ПО ЗОВУ 
СЕРДЦА

З А Б О Т А  о том, чтобы кра
сивее и наряднее выглядели 
наши ветклиники, стала де
лом всего коллектива факуль
тета.

Сначала провели генераль
ную уборку и планировку за

крепленных участков. В  те
чение двух недель было со
брано и вывезено более 60  
тонн строительного мусора. 
Затем приступили к озелене
нию. И  здесь с замечатель
ным почином выступили пя
тикурсники. Они решили в 
честь окончания института 
заложить аллею из бело
ствольных берез.

Активно, старательно тру
дились также студенты вто
рого курса. Ими проведена 
большая работа по формиро
ванию сквера —  планировке 
газонов, созданию основы пе

шеходных дорожек, посадке 
деревьев.

Сквер —  наша гордость. 
На его территории заложена 
аллея боярышника, посаже
ны черемуха, рябина, акация 
шаровидная, дуб красный, 
береза, ива, ель обыкновен
ная и колючая, около десят
ка разновидностей декоратив
ных кустарников, туя и более 
350  кустов роз. В ближай
шее время территорию вет- 
клиник украсят две беседки, 
обсаженные многолетними 
цветами, а количество роз 
будет доведено до 1000 ку
стов.

Большая заслуга принадле
жит агроному-озеленителю 
В. Н. Агафоновой, которая 
не только составляла план 
разбивки сквера, посадки де
ревьев, кустарников, цветов, 
но и приняла самое активное 
участие в реализации наме
ченной программы. За ока
занную помощь мы искренне 
благодарны Вере Николаев
не.

Стараниями всего нашего 
коллектива скоро вся терри
тория клиник будет благо
устроена и озеленена. Серд
це радуется, когда . видишь, 
как набухают, наливаются 
соком почки, как появляются 
первые листочки на деревь
ях.

В. Б О Д Н А Р Ч У К , 
председатель профбюро 

ветеринарного факуль
тета.

трэда-
В. И Ленин



ДЕВИЗ: РАБОТАТЬ  
И УЧИТЬСЯ ПО-ЛЕНИНСКИ

ДНЕВНИК 
КОМСОРГА

Апрель
А П Р Е Л Ь  —  месяц осо

бый, месяц празднования 
113-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина. 
Этой дате посвящены все 
наши дела и помыслы.

ВО  ВС ЕХ  Г Р У П П А Х  22 
А П Р Е Л Я  СОСТ О Я Т С Я  Т О Р 
Ж Е С Т В Е Н Н Ы Е  С О Б Р А 
Н И Я  П А М Я Т И  В. И. Л Е
Н И Н А . В  пионерских орга
низациях пройдут торжест
венные сборы, и задача 
комсорга —  помочь под
шефному классу в органи
зации этих мероприятий, 

сделать их полезными и ин
тересными. В день рожде
ния В. И. Ленина по тради
ции проводится торжествен
ный прием в члены ВЛ К СМ , 
и надо сделать так, чтобы 
наиболее достойные студен
ты-комсомольцы были при
няты в ряды комсомола.

А П Р Е Л Ь  —  В Р Е М Я  
П Р О В Е Д Е Н И Я  Т Р А Д И Ц И 
О Н Н О Г О  Ф Е С Т И В А Л Я  
«С Т У Д Е Н Ч Е С К А Я  ВЕС
Н А » . 27 —  29 апреля фа
культеты покажут свои 
программы фестиваля, по
священного 65-летию
В Л К СМ  под девизом «Ты 
на подвиг зовешь, комсо
мол!». А  в дни празднования 
Дня Победы будет проведен 
заключительный этап фести

валя.
Задача комсорга —  по

мочь подготовить разнооб
разные тематические вы
ступления, организовать ре
петиции, строже контроли
ровать посещение репети
ций студентами группы, кур

са, факультета.
П Р О Д О Л Ж А Е Т С Я  К О М 

П Л Е К Т О В А Н И Е  С Т УД Е Н 
Ч Е С К И Х  У Б О Р О Ч Н Ы Х  ОТ
РЯД ОВ, готовятся к смотру 
агитбригады, выпускаются 
стенные газеты, политиче
ские плакаты. Задача комс
орга, комиссара студенче
ского отряда —  подготовить 
программу концерта патрио
тического, интернациональ
ного направления, отражаю
щую борьбу нашего народа 
и всего прогрессивного че
ловечества за мир и разору
жение. Конкурс агитбригад 
отрядов будет проходить в 
середине мая.

П Р О Д О Л Ж А Ю Т С Я  ОТ
ЧЕТНО- ВЫ БОРНЫ Е С О Б 
Р А Н И Я  В Ш К О Л Ь Н Ы Х  
К О М С О М О Л Ь С К И Х  О Р Г А 
Н И З А Ц И Я Х . От твоей по
мощи подшефному классу, 
комсорг, в немалой степе
ни будет зависеть успех соб
рания, сборов в пионерской 
дружине, отряде, звене.

А П Р Е Л Ь  -  М Е С Я Ц  
М А С С О В Ы Х  С О Р Е В Н О В А 
Н И И , К РО СС О В , П Р О Б Е 
ГОВ. Обеспечь, комсорг, 
участие в них каждого сту
дента, помоги в комплекто
вании команд, подготовке к 
лету спортивных площадок.

24  А П Р Е Л Я  —  М Е Ж Д У 
Н А Р О Д Н Ы Й  Д Е Н Ь  С О Л И 
Д А Р Н О С Т И  М О Л О Д Е Ж И . 
Во всех уголках страны со
стоятся" в этот день манифе
стации участников марша 
мира советской молодежи 
против угрозы ядерной
войны, антивоенные вечера, 
встречи дружбы и солидар
ности, конкурсы политиче
ской песни и плаката. Ак
тивное участие во всех этих 
мероприятиях должна при
нять и твоя, комсорг, орга
низация.

Твоя главная задача,
комсорг, —  сплачивать кол
лектив единомышленников, 
нацеливать его на решение 
конкретных практические 
задач, выдвинутых X X V I  
съездом КПСС, майским и 
ноябрьским (1982 года) Пле
нумами ЦК  КПСС, X IX
съездом ВЛ КСМ .

Комитет В Л К С М  
института,

Давайте 
обсудим

С Е Й Ч А С  много говорят и 
пишут о тройке. Тройка в 
институте —  это проблема 
среднего, а точнее «серого» 
студента, а потом «серого» 
человека на производстве, в 
обществе, в жизни. Пробле
ма эта далеко не простая, 
причин, порождающих трой
ку, много, и дать универ
сальный рецепт, как бороть
ся с этим явлением, никго 
не сможет.

Но можно попытаться 
поднять некоторые вопросы, 
связанные с проблемой трой
ки, и, надеемся, что они 
найдут отклик и среди сту
дентов, и среди преподава
телей.

ВС М О Т Р И М С Я  в лица аби
туриентов, заполняющих 

в августовские дни здание 
института. Равнодушных 
нет; здесь и напряженное 
ожидание, и страх, и ра
дость поступления, и горечь 
неудачи.

Но вот двери института 
открылись перед теми, кто, 
выдержав трудный конкурс, 
удостоился высокого звания 
студента. Теперь в их распо
ряжении многочисленные ла
боратории, читальный зал, 
обширная библиотека, то 
есть созданы самые широкие 
возможности для освоения 
выбранной специальности, 
для полной, интересной, на
сыщенной студенческой 
жизни.

Но на практике далеко не 
все студенты стремятся ис
пользовать эти возможности. 
Часть студентов утрачивает 
интерес к учебе, едва при
ступив к занятиям, и первая 
же сессия дает в зачетке 
«уды». В  чем причина?

СРЕДНИЙ ЧЕЛОВЕК. ОТКУДА ОН?
Возможно, кто-то убежда

ется, что ошибся в выборе 
профессии, и в этом слу
чае, естественно, занятия не 
могут вызвать интерес и 
приносить удовлетворение. 
Этим ребятам можно посове
товать набраться мужества 
и расстаться с институтом, 
пока не слишком поздно, по
тому что нелюбимая работа 
в будущем —  большая не
удовлетворенность в жизни, 
да и производству немного 
пользы от равнодушного, не
заинтересованного специали
ста. Но процент такого рода 
троечников обычно невелик.

Т Е П Е РЬ  другой аспект, 
проблемы. Ни для кого не 

секрет, что тройка тройке 
рознь. В силу различных 
способностей, равной степе
ни подготовленности одному 
для получения тройки ' до
статочно в сессию заглянуть 
в конспект, другому же она 
достается ценой кропотливо
го и упорного труда. Такие 
«трудные» тройки достойны 
уважения.

И Н А К О Н Е Ц , третья ка- 
t  тегория «средних» сту

дентов, которая составляет их 
основную массу и о которой 
должен пойти главный раз
говор. «Скромные» успехи 
их отнюдь не соответствуют 
способностям, а главная при
чина этого —  лень, неорга
низованность, нежелание 
учиться. И  надо заметить, 
живется им очень спокойно. 
Ведь тройка в сессию —  
явление нормальное, рас
пространенное. Похвал, ко
нечно, ожидать не приходит
ся, но нравоучениями не 
досаждают, на У В К  не при
глашают и даже платят сти
пендию.

Да что говорить о трой
ках, если порой студентов, 
получивших 3 —  4  «неуда»

в сессию, что называется 
«тянут за уши», буквально 
заставляют пересдавать эк
замены, это такие студенты, 
как О. Босангов, А . Брескин 
(3-я группа, <IV курс мех- 
фака), А. Мосейчук (3-я 
группа, III курс электрофа- 
ка),_и другие. Таким обра
зом, напрашивается вывод: 
виновато наше слишком гу
манное отношение к неуспе
вающим студентам и очень 
терпимое —  к тройке.

И  еще одно: правильно
ли, что даже студенты, из 
сессии в сессию получающие 
только тройки в зачетку, по
лучают также и стипендию? 
Здесь возможны возраже
ния: мол, у нас учатся не 
за стипендию, а приобретают 
знания, но на практике упо
вать на сознательность не 
приходится. Не стоит ли 
попробовать, лишать стипен
дии особо злостных троеч
ников? Конечно, здесь ну
жен очень индивидуальный 
подход и решать этот воп
рос могли бы курсовые 
УВК . Такая мера многих бы 
заставила подтянуться.

Немаловажным мы счита
ем и положение дел в обще
житии. Нам кажется, упус
кается из виду вопрос рас
пределения мест среди сту
дентов. Не кроются ли ре
зервы повышения успевае
мости в правильном комп
лектовании комнат? Ведь 
троечник, попавший в ком
нату, где царит атмосфера 
трудолюбия, «заинтересован- 
ного, серьезного отношения 
к занятиям, невольно под
дается ее влиянию. Вот, на^ 
пример, студент III курса 
факультета электрификации 
С. Деревянко до вселения в 
общежитие имел двойки из 
сессии в сессию. Затем по 
настоянию группы деканат

выделил ему место в ком
нате, где живут хорошо ус
певающие студенты. Сейчас 
успехи Сергея только раду
ют: четверки в зачетке, до
срочная сдача курсовых.

ХО Т ЕЛ О С Ь  бы затронуть 
еще один вопрос. Среди 

студентов очень распростра
нено мнение, что то, чему нас 
учат в институте, мало при
годится в будущей работе. 
Некоторые предметы не 
нужны вообще, а многому 
придется переучиваться в 
соответствии с реальным по
ложением дел в хозяйстве. 
И, к сожалению, производ
ственная практика очень ча
сто подтверждает такое 
мнение.

В  связи с этим можно 
предложить следующее: не
которые преподаватели,' осо
бенно по специальным дис
циплинам, могли бы теснее 
увязывать содержание своих 
лекций с будущей производ
ственной деятельностью. 
Кроме того, на наш взгляд, 
было бы полезно устраивать 
почаще встречи с руководи
телями хозяйств, инженера
ми, выпускниками вуза, ра
ботающими по специально-; 
сти.

Вот на такие размышле
ния наводит пресловутая 
проблема тройки. Конечно, 
дать полный анализ проб
лемы в небольшой статье не
возможно, поэтому будем 
ждать откликов.

П. К И РИ Л Л О В , 

член комитета В Л К СМ  
института.

С Р Е Д Н И Й  ЧЕЛОВЕК. 
О Т К УД А  ОН ? —  Н А Д  
Э Т И М  В О П Р О С О М
П Р Е Д Л А Г А Е М  З А Д У 
М А Т Ь С Я  В С Е М  Н А 
Ш И М  ЧИ Т АТ Е Л Я М . 
Ж Д Е М  В А Ш И Х  О ТК Л И 
КОВ.

Делом заслужив авторитет
Я  НЕ  знаю сотрудника 

Hajuero института с большим 
стажем работы в нем, чем у 
Степана Артемьевича —  43 
года. Большой срок. Он вме
стил в себя и всю войну, от
куда Степан . Артемьевич 
вернулся кавалером ордена 
Красной Звезды и' одинна
дцати медалей, и трудовые 
будни, отмеченные медалью 
«Ветеран труда». Только на 
кафедре технологии металлов 
учебный мастер С. А . Горо
хов работает уже более 33 
лет, с 1950 года. Это завид
ное постоянство, безотказ
ность в выполнении многих 
поручений, умелое обучение 
студентов мехфака выполне
нию различных работ,

скромность, отзывчивость 
снискали любовь и уважение 
к этому трудолюбивому че
ловеку не только коллектива 
нашей кафедры, но и всех, 
кто его знает.

В  день своего 75-летия 
Степан Артемьевич на рабо
чем посту. Чувствует он се
бя хорошо и еще долго будет 
отдавать свои знания и 
опыт молодежи.

Мы от всей души поздрав
ляем его со славной датой, 
желаем ему здоровья, успе
хов в труде, долгих лет 
счастливой жизни!

М . П А Н Т УХ , 
заведующий кафедрой 
технологии металлов, 
доцент. Фото С. Ксензюка.

«А НА ОБЕД СНОВА ПИРОЖОК»,—
сообщают в своем коллективном письме в редакцию студенты ветеринарного факультета

В СЕ М Ы  знаем, что пи
тание для человека —  это 
здоровье, настроение, рабо
тоспособность. Стране нуж
ны здоровые ветеринарные 
врачи, а не страдающие 
больными желудками.

В начале учебного года 
ректорат и А Х Ч  обещали 
после ремонта столовой №  4 
построить на ветеринарных 
клиниках буфет. Но столо
вая давно функционирует, а 
о буфете забыли.

Благодаря заботам сгуд- 
профкома на клиники приез
жает передвижной 'буфет. А  
что завозят и в каких усло
виях здесь обслуживают, ни
кому до этого и дела нет. Не 
мешало бы сделать рейд и 
отобедать в нашем буфете.

Газета «За сельскохозяй
ственные кадры» от 18 фев
раля писала, что в столовой 
№  4, буфетах общежития и 
учебных корпусов улучши
лось качество блюд, стал раз
нообразнее ’ ассортимент. А  
мы что-то не видим этого 
разнообразия. Как привози
ли пирожки и молоко, так и

привозят. Как были пирож
ки с мясом, так и остались.

На обеденный перерыв 
отводится один час. Буфет —  
единственное место, где мож
но поесть, но ведь не все лю
бят молоко. . В  окрестности 
нет ни одной общепитовской 
точки. Если сотрудники мо
гут принести с собой обед, 
то студенты лишены этой 
возможности. И  получается, 
что на обед бутылка молока 
и пирожок.

Об обеспечении нашей об
щепитовской точки кухон
ным имуществом мы уж са
ми позаботились. Положили 
на два стола доски, вот вам 
и стойка для буфета. К со
жалению, инвентарь не зна
ем из чего сделать. И  прихо
дится студентам обедать то 
на подоконниках, то в денни
ках, то в лекционном зале.

А  теперь представьте себе 
такую картину (нам она ста
ла привычной): увидев в
11-50 подъезжающий обще
питовский фургон, у стойки 
нашего «буфета» выстраива
ется солидная очередь. И

тут люди почему-то на время 
забывают, что они студенты 
вуза. Кто сильнее и наглее, 
оказывается в первых рядах, 
И  буфетчица с опаской по
глядывает на нашу само
дельную стойку, так как под 
напором толпы она двигается 
вместе со столами Г грозя оп
рокинуться.

Но не проходит и часа, как 
толпа расходится, после нее 
остаются заставленные бу
тылками из-под молока или 
лимонада подо к о н н и к и ,  
огрызки пирожков. Да хоро
шо, если молоко привезут в 
бутылках! А  если в пакетах, 
то приходится студентам ис
кать всевозможные прими
тивные орудия, чтобы их от
крыть.

То есть, как видите, нет 
самого элементарного —  
столов, стульев, стаканов. И 
приходится дежурным после 
перерыва убирать весь этот

Художественное оформле
ние Е. Я Н О В С К О Г О , вы
пускника института.

ералаш.
На улице уже весна, и как 

бы наш «буфет» не явился 
благоприятной фауной для 
расплода насекомых.

В. Б УСЛ О В , студент 
5-й группы II курса ветери
нарного факультета, наш 
корр., и студенты различ
ных курсов: О. О В Ч И Н 
Н И К О В , А . Б А Б А Ч Е Н К О , 
О. Р Я Б Ц Е В А  и другие, 
всего 32  подписи.

ОТ  Р Е Д А К Ц И И : мы по
знакомили с этим письмом 
руководителей партийной ор
ганизации и представителей 
ректората института и сооб
щим авторам письма и на
шим читателям о принятых 
мерах. Ну а порядок »  оче
реди и чистоту должны обес
печить сами студенты. И  
возглавить эту работу при
званы в первую очередь 
профсоюзные активисты ве
теринарного факультета.

Редактор
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